

## 議会広報常任委員会編

11/20 議会広報研究会 場所：群馬県市町村会館  
「議会広報クリニック」

議会広報サポーター 芳野 正明氏



議会広報クリニックを希望した5町村の議会だよりをもとに、発行目的に沿った企画・編集や、読みやすさ・分かりやすさを評価いただきました。表紙や見出し、レイアウト・配色に加え、議事公開や説明責任など、議会機能の見え方も確認しました。中でも、各議会の委員同士が意見を交換し合う取り組みは新たな試みであり、多くの学びと気づきにつながりました。  
(波多野佐和子)

議会広報クリニックを希望した5町村  
榛東村、下仁田町、長野原町、高山村、  
千代田町

議会広報クリニックとは…広報の専門家がチェックし、問題点や改善点を抽出する研修です。



新年明けましておめでとうございます。  
令和8年の輝かしい新春を迎えて、村議会を代表して新年のご挨拶を申し上げます。村民の皆さんには、平素より村議会に対しまして、温かいご支援とご理解を賜り議員一同深く感謝申し上げます。

昨年も異常気象により、猛暑が続くなど四季が夏と冬の二季化しているとも言われています。また、全国各地で熊の目撃情報が報じられたほか、人への危害や死亡者も発生しました。

さて、村では防災中枢機能施設整備事業が完了いたしました。昨年12月20日にしんと



### 新年のご挨拶

議長 善養寺 孝



ぴあ・学校給食センター完成記念式典が開催され、午後から施設の利用が開始されます。多くの皆さんにご利用いただきますようお願いいたします。

議会は村民の立場に立て、村政執行の監視や政策の提言など、協力して住み良い村になることを目指し、今後もしっかりと責務を果たします。

新しい年が、村民の皆さんに幸運で実り多い年となりますことを、議員一同祈念申し上げて、新年のご挨拶といたします。

＼学んで生かす!!

## 研修レポート

### 議員研修編

11/5 町村議会議員研修会 場所：玉村町文化センター  
「地方議会のデジタル化の意義と課題」



明治大学専門職大学院ガバナンス研究科 教授 湯浅 墓道氏

議会に係る手続き等のデジタル化は、事務の効率化のためだけに行われるものではなく、普通地方公共団体の重要な意思決定を担う議会が、住民からの付託により一層こたえていくために行われるべきものです。

今後ともデジタル化を進めることを通じて、住民から信頼される開かれた議会を構築していくことが求められていると改めて認識いたしました。  
(浅見 隆)



### 「時局展望」

政治ジャーナリスト 細川 隆三氏

現在の政治情勢について、取材現場で感じた視点を交えながら、議員の関心を引く内容を紹介されました。専門的な分析に偏ることなく、政治を身近に感じ今後の活動を考えるきっかけを与えていただきました。  
(浅見 隆)

11/14 北群馬郡町村議会議長会議員研修会 場所：吉岡町文化センター  
「議会におけるハラスメントの防止 及びハラスメント防止条例の立案」



弁護士 太田 雅幸氏

ハラスメント防止条例の立案は慎重に進めるべき事案であると思います。計画の段階では良いと思われることであっても、いざ実行となると困難なことがあると学びました。  
(宮崎 法文)

#### 研修内容抜粋

- ① ハラスメントの基本について
- ② ハラスメント防止や対処のための取り組み
- ③ 防止条例を制定する理由について
- ④ 防止条例の範囲と議会ハラスメント防止条例

